
mus Students Network) que 
les pudieron orientar en las 
actividades culturales y de-

portivas que ofrece la ciudad.

Aitor Ciarreta
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S arriko está en pleno proceso de evolución res-
pondiendo a los requisitos que el actual contexto 
económico y social  demanda.

En este sentido el énfasis en la internacionalización, la in-
novación docente y las relaciones con la sociedad, son tres 
ejes importantes. La Facultad  está muy bien posicionada 
en estos ámbitos. En relación con la internacionalización, 
ocupa una de los mejores puestos de la Universidad en 
movilidad de alumnos y por lo tanto en participación en 
programas internacionales. También la oferta de dobles 
titulaciones internacionales se ha incrementado este año 
con la incorporación de Helsinki a las existentes con  Ber-
lín y Lyon. El número de créditos ofertados en inglés es de 
los más altos de la UPV/EHU. Es el momento de afianzar 
dicha situación con una propuesta académica estructurada 
y solvente. 

Dentro de la innovación docente, es uno de los Centros de 
mayor participación en el programa docentiaz y en las di-
ferentes convocatorias de PIEs. En cuanto a las  relaciones 
con la sociedad, el número de prácticas ofertadas vuelve a 
ser de las más altas de la Universidad.

Todos estos datos, fruto del trabajo continuo realizado 
durante años por  nuestra comunidad universitaria, mues-
tran la solida posición  de la Facultad en el conjunto de 
la Universidad Vasca. Siguiendo en la misma senda, para 
el próximo curso se implantará el itinerario de ADE dual, 
que pretende aumentar la empleabilidad del alumnado a 
partir de una relación más estrecha y comprometida con 
la empresa, generando también dinámicas de mejora en 
la propia titulación.

La mesa paritaria, órgano de relación  con la representa-
ción del alumnado, sigue funcionando como mecanismo 
de comunicación  con los y las estudiantes. No obstante y 
debido al cambio generacional se hace necesario incenti-
var la participación estudiantil.

La oferta de posgrado de la Facultad está a punto de au-
mentar con la transferencia de la gestión de los  títulos 
oficiales a la misma. No obstante y adelantándose a esta 
situación, se ha creado el año pasado una Comunidad de 
Posgrado para compartir y coordinar acciones conjuntas 
de promoción, también se ha realizado en diciembre una 
jornada de exposición de las diferentes ofertas en el hall 
de Sarriko, se han insertado anuncios en las pantallas del 
Centro y se ha enviado la oferta de posgrado de la Facul-
tad  a los alumnos de cuarto curso. 

La siguiente etapa exige formalizar todas las cuestiones 
mencionadas en las estructuras habituales de funciona-
miento del centro y darle un nivel de cohesión superior 
con categoría de acción estratégica. Sarriko lo necesita, 
Sarriko lo merece.                                     Jon Barrutia

EL DECANO

Como todos los años, el pa-
sado día 26 de enero tuvo 
lugar el acto de acogida a 
los estudiantes extranjeros 
de movilidad. La recepción 
constó de una presenta-
ción de la Facultad con foto 
incluida del grupo y ayuda 
en las cuestiones académi-
cas. La recepción concluyó 
con un pequeño lunch.

Los estudiantes pudieron 
continuar con voluntarios 
de la asociación ESN (Eras-

Recepción alumnado erasmus 

La Feria del Servicio de Orien-
tación del Campus de Bizkaia 
2018 se celebró el 10 de febre-
ro y fue todo un éxito de asis-
tencia. En ella, participaron 
alrededor de 4.200 personas y 
estuvo organizada en Sarriko 
y en Bizkaia Aretoa.

Sarriko, fue la ubicación con 
más afluencia. En ella se si-
tuaron los stands de los cen-
tros universitarios de todas 
las ramas de conocimiento 
excepto los de Ciencias de 
la Salud, que se situaron en 

Bizkaia Aretoa. Adicional-
mente, nuestro centro fue el 
elegido para acoger a todos 
los stands de los servicios 
universitarios (orientación 
universitaria, atención a per-
sonas con discapacidades, 
atención psicológica, vida en 
el campus, programas de mo-
vilidad, estudios de posgrado, 
prácticas y empleo y acceso a 
la UPV/EHU y becas). 

La Feria se desarrolló desde 
las 9:00 hasta las 14:00 y, en 
ella, también se ofrecieron 

sesiones informativas en las 
aulas anexas a los stands. De 
esta forma, cada centro tuvo 
la oportunidad de informar 
al público interesado sobre 
todas y cada una de sus titu-
laciones. 

Por último, la oferta del Ser-
vicio de Orientación Universi-
taria también aportó a estas 
sesiones de los centros, dos 
sesiones informativas sobre 
acceso a la universidad y sobre 
los programas de movilidad.

Isabel Perea 

Feria de orientación universitaria 
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Aurman), junto con Seguros 
Bilbao e Intertek, señalaron 
la importancia de una buena 
formación (estudios e idio-
mas) sin olvidar valores como 
la actitud, compromiso e ini-
ciativa de los estudiantes.

El World café, organizado en 
la cafetería de la Facultad por 
el Colegio Vasco de Econo-
mistas junto con expertos/
as en selección de empresas 
como HAYS, FERRUELO &VE-
LASCO, MICHAEL PAGE, ADE-
CCO Y MASDOSA fue una de 
las sesiones mejor valoradas 
por nuestros estudiantes. Tu-
vieron la ocasión de trabajar 

aspectos relacionados con: 
actitudes a demostrar como 
recién titulados, habilidades 
a desarrollar para acceder 
al mercado laboral, conoci-
mientos que requieren las 
empresas, etc.

Las Jornadas finalizaron con la 
mesa redonda titulada Com-
petencias demandadas por 
las empresas y competencias 
de los jóvenes graduados. El 
punto de vista de empleado-
res y empleados, moderado 
por nuestro compañero Iñaki 
Periáñez

Izaskun Ipiñazar

El pasado mes de Marzo, en 
colaboración con el Colegio 
Vasco de Economistas,  se ce-
lebró una nueva convocato-
ria de las Jornadas de Salidas 
Profesionales para futuros 
economistas. 

La primera sesión, analizó la 
importancia del CV y la en-
trevista para tener éxito en la 
búsqueda de empleo o el au-
toempleo. Miguel Ángel Calle 
(MAC Asesores y Consultores),  
Alberto Barrios (MASDOSA) y 

Laura Garro (Consultora de 
Selección y Especialista) fue-
ron los encargados de dina-
mizar la sesión.

Posteriormente, empresas 
de diversos sectores como la 
Auditoría y Consultoría (PwC, 
PKF Attest, Grant Thornton, 
BDO, Management Solu-
tions), de la banca y finanzas 
(Kutxabank, Laboral Kutxa 
y Caja Rural) así como del 
área de marketing (Irudigi-
tal,  Magnatic Consulting y 

Las IFIs (Instituciones Fiscales Inde-
pendientes) son instituciones públi-
cas independientes de los gobiernos 
que monitorizan el cumplimiento de 
las reglas fiscales y las previsiones 
presupuestarias de las distintas ad-
ministraciones. La AIReF (Autoridad 
Independiente de Responsabilidad 
Fiscal) es la IFI española. La fotografía 
recoge a los miembros del Consejo 
Asesor de la AIReF y algunos invita-
dos en su reunión del día 7 de Junio 
de 2018 que tuvo lugar en Barcelo-
na. Entre los retratados en la instan-

tánea, el profesor de la Facultad de 
Economía y Empresa Javier Gardea-
zabal (primero por la izquierda) y los 
antiguos alumnos de la Facultad de 
Economía y Empresa Carlos Monas-
terio (Catedrático de la Universidad 
de Oviedo, segundo por la izquierda) 
y Andreu Mas-Colell (exconseller de 
Economía de la Generalitat de Ca-
talunya y catedrático emérito de la 
Universitat Pompeu Fabra, séptimo 
por la izquierda). http://www.airef.es

Javier Gardeazabal

El día 9 de marzo nos visitó Eduardo 
Pérez, socio responsable del depar-
tamento de Financial Advisory de 
BDO en España, área que incluye 
los servicios de M&A, Valoración, 
“Transaction Services”, Asesora-
miento en Deuda y “Foren-
sic”.    

Es miembro del 
“Global Corporate 
Finance Group” y 
del “Global Financial 
Services Group” de 
BDO Internacional.

Cuenta con amplia experiencia 
(más de 25 años) en valoración y 
asesoramiento financiero de com-
pañías en diferentes sectores de 
actividad encontrándose entre 
sus clientes compañías cotizadas, 
grupos familiares, entidades fi-
nancieras y de seguros, fondos de 
inversión, etc. tanto en el ámbito 
nacional como internacional.  

Eduardo fue alumno de nuestra 
Facultad graduándose en ADE y 
profesor del departamento de Eco-

nomía Financiera II, siempre muy 
centrado en el área financiera y en 
especial en el campo de la valora-
ción de empresas. Su constante 
inquietud por aprender, le llevo a 

hacer un MBA en Bradford Uni-
versity School of Manage-

ment para así iniciar su 
carrera profesional en 

el mundo de la em-
presa, llegando a ser 
director en el depar-

tamento de Corpo-
rate Finance de KPMG 

y gerente de inversiones 
en el área de participaciones 

empresariales de grupo financiero

Es de agradecerle, además de su 
amistad, su disposición a colaborar 
con nuestra Facultad y ayudar en 
lo que sea posible a nuestro alum-
nado. Gracias Edu por llevar por el 
mundo y con orgullo “el sentimien-
to Sarriko”.

https://www.bdo.es/es-es/ofici-
nas/madrid

Iñaki Periáñez

Jornada de salidas 
profesionales 

La Facultad de Economía y  
Empresa presente en el consejo 
asesor de la AIReF

Visita de Eduardo Pérez Ruiz

Grupo de investigadores de BC3
El profesor Aitor Ciarreta nos 
informa que han publicado a 
un grupo de investigadores 
de BC3 un artículo que está 

teniendo bastante reper-
cusión en los medios. Es en 
open Access y aquí tenéis el 
link: 

http://www.thelancet.com/ 
journals/lanplh/article/ 

PIIS2542-5196(18)30029-9/fulltext
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Workshop on Adaptive Learning

Jóvenes emprendedores  
en Sarriko

Los días 7 y 8 de mayo se ce-
lebró en el Bizkaia Aretoa un 
Taller de Trabajo en la línea de 
investigación de Aprendizaje 
Adaptativo en Macroecono-
mía. El programa del taller in-
cluyó la presentación de once 
trabajos de investigación de-
sarrollados por investigadores 
de universidades europeas y 
estadounidenses, y dos po-

nencias invitadas realizadas 
por los profesores George W. 
Evans (University of Oregon) y 
Albert Marcet (Barcelona Gra-
duate School of Economics).

Este workshop ha sido finan-
ciado por el Banco de España 
a través del proyecto de inves-
tigación titulado “Aprendizaje 
con datos en tiempo real en un 
modelo EGED de media esca-

la” cuyo investigador principal 
es el profesor Jesús Vázquez 
(Depto. Fundamentos del Aná-
lisis Económico II). El comité 
científico del workshop estuvo 
formado por Rafael Wouters 
(National Bank of Belgium), 
Sergey Slobodyan (Saint Pe-
tersburg, National Research 
University) y Jesús Vázquez.

Jesús Vázquez

Un año más la Facultad fue la 
sede de la final de los jóvenes 
emprendedores en el concurso 
de Starta Innova impulsado por 
El Correo. En esta quinta edición  

participaron 793 alumnos de 
34 centros de Bizkaia y Alava, 
llegando a la final cinco grupos 
de menores de 18 años y cinco 
grupos de mayores de 18 años.

Los miembros del jurado, Jon Barrutia, Antonio Barrena, Eider San Antonio, Leire Zubero, Mila 
Gallastegi y Jorge García del Arco.

El profesor Pei Kuang (University of Bir-
mingham).

Nos visitó la nieve 
El 28 de febrero nos visitó la nieve dejándonos, además de frio, unas 
vistas impresionantes.

Estudio sobre la Empleabilidad de la 
Juventud en la CAPV y el acceso al 
mercado laboral desde una perspec-
tiva regional europea comparada
El 16 de marzo se presentó en el 
Consejo Económico y Social del País 
Vasco el estudio sobre la empleabili-
dad de la Juventud Vasca coordinada 
por Jon Barrutia.  El estudio detalla el 
panorama demográfico, educativo 
y del mercado laboral en Euskadi, 
avanza las características del empleo 
futuro en el contexto de la revolu-

ción 4.0 y analiza la inserción laboral 
de la juventud vasca desde una pers-
pectiva regional europea compara-
da. Las regiones seleccionadas han 
sido Baviera, Flandes y Escocia. El 
estudio completo está disponible en

http://www.cesegab.com/Portals/0/
Libros/ESTUDIO%2014.pdf 

Jon Barrutia 

El 20 de febrero de 2018 se realizó la ceremonia de graduación del 
curso 2016/2017. El padrino de este año fue el Diputado Foral de 
Hacienda y Finanzas José Maria Iruarrizaga
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El pasado 13 de Abril, las pro-
fesoras Josune Amondarain y 
Marcela Espinosa, del Departa-
mento de Economía Financie-
ra I, llevaron a un grupo de 20 
alumnos de 2º de ADE matricu-
lados en Contabilidad Financie-
ra Superior, a la Junta General 
de accionistas de la empresa 
Iberdrola celebrada en el Pala-
cio Euskalduna de Bilbao.

El presidente de la compañía Ig-
nacio Galán avanzó la previsión 
de resultados para el presente 
ejercicio 2018: estima que el 
Ebitda del grupo crezca más de 
un 20%, hasta superar los 9.000 
millones de euros, y que el be-
neficio neto sea de casi 3.000 
millones de euros. Con esta 
evolución, el presidente del 
grupo prevé que el dividendo 
continúe mejorando.

Los estudiantes tuvieron la 
oportunidad de ser testigos 
directos de los acuerdos to-
mados en una junta general 
de accionistas de una de las 
mejores empresas españolas, 
y comprobar de manera explí-
cita y directa la relevancia de la 
materia trabajada en la asigna-
tura.  

Josune Amondarain 

Visita de alumnado a la  
Junta General de Accionistas 
de Iberdrola

La catedrática de la Universi-
dad del País Vasco Sara de la 
Rica, que dirige el equipo que 
realiza el informe sociolaboral 
de Euskadi, ha sido reconocida 
como “economista del año” 
por el Colegio Vasco de Eco-
nomistas.

Este V Premio Ekonomistak 

Saria 2018 ha valorado espe-
cialmente en Sara de la Rica 
“su dedicación, reconocida 
internacionalmente, a la bús-
queda de soluciones en temas 
como la inmigración, el mer-
cado de trabajo, la mujer o la 
pobreza, valores en los que 
también trabaja el Colegio 

Vasco de Economistas”.

Con este galardón, el Cole-
gio de Economistas pretende 
reconocer públicamente a 
aquellas personas o entidades, 
públicas o privadas que, de 
forma individual o colectiva, 
contribuyen al desarrollo de 
la economía, de modelos em-

presariales o de la sociedad, 
fomentando valores empresa-
riales, sociales o humanos.

Los/as economistas premian a Sara de la Rica 

Visita de 
Agathe  
Chenebeau
Agathe Chenebeau, de la Ofi-
cina de Relaciones Interna-
cionales de la École La Mache 
(Francia), visitó la Facultad el 
día18 de abril. 

Esta visita se enmarca dentro 
del acuerdo de colaboración 
que la École La Mache tiene 
con la Facultad de Ingeniería 
de Bilbao. 

El objetivo es intercambiar in-
formación sobre la gestión de 
estudiantes de intercambio 
de distintas facultades.

Aitor Ciarreta


